

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PLAS.	OTS
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

VISTAS de Mallorca

La casa Amengual y Muntaner acaba de editar cinco cuadernos de vistas de Mallorca en fotograbado, que se venderán al ínfimo precio de 0'50 ptas.

Cada cuaderno tamaño en 4.º contiene ocho vistas y unas bonitas cubiertas.

¡Ocho vistas dos reales!

Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto Fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. Cura la anemia, debilidad, inapetencia, consunción, convalecencia de enfermedades graves, fatigas, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

Contabilidad

y Aritmética Mercantil por Agustín Barceló, oficial del Crédito Balear.

Desde 1.º de Octubre próximo quedan abiertas las clases. Informes, Conquistador, 14, segundo.

Colegio Lullano

dirigido por J. P. Doctor en Filosofía y Letras, Palacio, 9.

Primera enseñanza.—Francés, y 2.ª enseñanza.—Clases especiales para Señoritas.—Repaso de asignaturas del Magisterio.—Clases nocturnas para obreros y dependientes.—Lecciones a domicilio por Profesores del Colegio. Detalles en el mismo establecimiento. Honorarios módicos.

Colegio Lullano.—Palacio, 9—Palma

COLEGIO DE CORTE PARA SEÑORITAS

Abrirá sus clases el día 1.º de Octubre, calle de Cestos, número 13, piso 3.º.—Informes en el mismo Colegio.

Academia Comercial

dirigida por

D. Manuel Cirer (Dantús 1.º—2.º)

Desde el 1.º del actual queda abierto el 17.º curso escolar, explicándose las asignaturas siguientes:

Curso ordinario: Aritmética Mercantil, Teneduría de Libros, Francés, primer curso.

Curso de ampliación: Correspondencia Comercial, Economía Política, Derecho Mercantil, Francés, 2.º curso. Clases por la mañana y por la noche.

Esgrima y Francés

Razón calle de San Lorenzo, número 28, principal.

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS

Calle de Pelaires, número 102—Palma

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 23 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Bote de recreo

Se desea vender uno de 33 palmos de eslora, con todos los aparejos necesarios.

En esta redacción informarán.

Desde la barrera

Novillada.—7 Octubre 1900. Presidida por el teniente de alcalde don Cayetano Abrines y con bastante más de media entrada, á las cuatro de la tarde, hora señalada, empezó la novillada última de la temporada en la que se lidiaron cuatro toros, desecho de tiente y cerrado, de la ganadería sevillana de don Carlos Conradi, con divisa roja y amarilla.

Al frente la cuadrilla estaban: como matador Alberto Rojas Colón, que había venido en sustitución del Morenito de Algeciras, y como sobresalientes Emilio Soler Canario y Manuel Maresal Cerrajilla.

Los toros, como de desecho no fueron malos, carecían de voluntad, excepto el lidiado en tercer lugar, mas tenían bastante poder y aguantaron de los montados veinte varas á cambio de varias caídas, tres caballos en el ruedo y tres idem heridos que luego fueron arrastrados. De los del castoreño se distinguió el Coquinero, que pasó á la enfermería no sé si porque le había cogido ó la había cogido.

En el segundo tercio se clavaron en total ocho pares y dos medios al cuarto y cinco pares y un medio á la media vuelta; únicamente fué bien parado el tercer tercio por Cerrajilla, Pepín ó Isleño.

Alberto Rojas Colón trasteó al primer toro ayudado por los peones, se tiró á matar acortando después de perfilarse, repitió tres veces mas de la misma manera saliendo arrollado en una de ellas; picó dos veces á paso de banderillas y por orden del señor presidente fué retirado del redondel.

Canario se encargó de rematar al primer toro dándole un pinchazo.

Al segundo toro lo pasó algo regular, tirándose tres veces con valentía mas sin marcar la salida, motivo por el cual fué derribado por el toro sin más consecuencias que la pérdida de la trenza.

Pasó al tercero con dos naturales y tres con la derecha y le tumbó de tres estocadas y al quinto intento de descabello.

Cerrajilla pasó á su toro con precipitación dando una esocada atravesada y dos más en su sitio.

Reconocido en la enfermería el espada Alberto Rojas Colón resultó tener la clavícula izquierda fracturada de resultados del varetazo que le dió el primer tercio.

EL CEÑIDO

Palma 8 Octubre de 1900.

NOTICIAS

De la capital:

Mañana se verá ante esta Audiencia y en juicio oral y público la causa instruida por este Juzgado contra Rita Planells, por el delito de hurto.

La procesada estará defendida por el abogado don Juan Sampol y representada por el procurador don Sebastián Salas.

También debe verse mañana la causa por hurto instruida por este Juzgado contra Andrés Roig y Matias Alemany.

Dicha causa es la que debía verse á mediados del pasado mes de Septiembre y que se aplazó, por estar ausente uno de los procesados.

Estos estarán defendidos por el abogado don Damián Bauzá, y representados por el procurador don Gabriel Marimón.

Ha sido designado el Inspector provincial para examinar las cuentas de material presentadas por don José Antonio Llodrá, actual maestro propietario de Pollensa y su antecesor en dicho cargo, como interino, señor Company, y emitir dictamen sobre las mismas.

Leemos en un periódico de Barcelona que en Sevilla está haciendo furor un individuo que espera á los toros colocado sobre un pedestal y vestido de blanco, sin que hasta ahora le haya embestido ninguno.

Unos explican esta inmunidad creyendo que sugestión a los bichos, pero sea lo que quiera, el «Don Tancredo»—que así se hace llamar el sujeto,—saca buenos cuartos con gran comodidad.

En la calle de Arabí ocurrió ayer por la mañana una fuerte disputa entre varios individuos, por pretender ambos una misma si fide avechada en dicha calle.

La intervención de varios transeuntes pusieron fin á la contienda.

Hoy es esperado en nuestro puerto el vapor León de Oro, que pasa á ésta con el objeto de sufrir reparaciones de máquina.

Procedente de Barcelona, ha fundeado en nuestro puerto á las cinco y media de esta mañana el vapor Lulio, siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga.

Entre el pasaje figuraba don Antonio Montis, comandante del cañonero Vicente Yáñez Pinzón.

Por la superioridad se ha concedido á don José Calatayud, maestro que fué de Campos, la rehabilitación para la enseñanza, que tenía solicitada.

Una señora que ayer por la tarde se paseaba por el camino de Ronda, al llegar junto á la puerta de San Antonio se sintió herida de una pedrada en la espalda, teniendo que ser auxiliada por varios transeuntes.

Por más averiguaciones que se hicieron, no se pudo averiguar quien había sido el autor de tan bárbaro hecho.

Leemos en un periódico de Barcelona que la sociedad naviera Maritima de Menorca ha adquirido un nuevo vapor para destinario al servicio entre aquel puerto y el de Barcelona.

Añade el mismo periódico que hoy deben llegar á dicha ciudad el capitán don Francisco Cardona acompañado de varios individuos al objeto de recibir ordenes para marchar á hacerse cargo del nuevo buque.

Hoy ha empezado en esta ciudad la venta de carnes frescas y embutidos de cerdo siendo una y otros muy solicitadas por el público.

Habiendo observado que varios calendarios llevan equivocada la fecha en que ha de celebrarse la última feria en la ciudad de Felanitx, nos apresuramos á advertirlo al público, y encargamos que se fijen en lo que indica el Calendario de las Baleares, que es la señalada para la celebración de la indicada feria.

En Santa Catalina de Sena se celebró ayer la fiesta dedicada á Nuestra Señora del Rosario.

Por la mañana se celebraron los oficios divinos con gran solemnidad, en cuyo acto el elocuente orador sagrado don Pedro Martí, presbítero, pronunció un hermoso discurso.

Por la tarde salió de aquel templo la anunciada procesion que recorrió varias calles de esta ciudad rezando la tercera parte del rosario.

El orden fué completo.

Anoche á cosa de las once ocurrió un fuerte escándalo en la calle de Bosch, motivado por un individuo que en completo estado de embriaguez quería entrar en una casa de la citada calle á lo que se oponían los dueños.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin á la contienda acompañando al referido sujeto al depósito de Capuchinos.

Por real orden del ministerio de Instrucción Pública, ha sido nombrado profesor numerario de dibujo, del Instituto del Cardenal Cisneros (Madrid) nuestro paisano don Francisco Maura Montaner, á quien felicitamos.

En la explanada del Muelle ocurrió ayer tarde una rifa entre dos sujetos, los cuales de las palabras pasaron á los hechos resultando uno de ellos con un fuerte mordisco en la espalda.

El herido fué trasladado á la casa de socorros donde fué curado y el agresor encerrado en el depósito de Capuchinos.

A pesar de lo avanzado de la estación continúan viéndose animadísimo todos los días los caseríos de los alrededores de esta ciudad y en particular los domingos, donde acuden muchas familias de esta ciudad, cuyas ocupaciones profesionales no les per-

miten el veraneo en los días de trabajo.

Al anochecer de ayer daba gusto el ver los centenares de personas que por las correteras del Terreno y Molinar de Levante regresaban á sus hogares, después de pasar el día en sus castas de recreo.

El sábado por la noche fueron suministrados los últimos sacramentos á la señora doña María Ribera esposa del Subintendente don José Tous y Ribera.

Deseamos su más pronto restablecimiento.

A eso de las tres de la tarde de ayer, un carrito de recreo atropeló en el Borne, frente á la Cervecería Lionesa á una muchacha de unos diez años de edad, que resultó con varios rozaduras en las piernas, siendo trasladada á la farmacia del señor Homs donde le practicaron la cura conveniente.

Varios vecinos de la plaza del Aceite nos suplican que llamemos la atención de quien corresponda, para que dicte las medidas oportunas encaminadas á poner fin á los abusos que cometen los dueños de dos cafestines de dicha plaza, que por tenerlos abiertos hasta hora avanzada de la noche molestan á dichos vecinos.

En la velada musical que mañana se celebrará en el Circulo Mallorquin tomara parte en unión del sexteto que dirige el señor Puig, la banda de guitarras bandurrias y laudes, «Los Alboradores trinitas» que dirige don Joaquín Bernad, con el siguiente programa.

- 1.º Suite de Valses Vergissmich, Waldteufel, por el sexteto.
- 2.º Marela dell'incoronazione de Il Profeta, Meyerber, idem.
- 3.º Dao de La Revoltosa, Chapi, por la banda de guitarras.
- 4.º Preludio de Cavalleria Rusticana, Mascagni, idem.
- 5.º Gran Scena de la Consagración de Aida, Verdi, sexteto.
- 6.º Andante del cuarteto Op. 24, Mozart, idem.
- 7.º Serenata de Los Camarones, Torregrossa, por la banda de guitarras.
- 8.º Jota de La Alegria de la Huerta, Chueca, idem.
- 9.º Scena y final del segundo acto de La Boheme, Puccini, sexteto.
- 10.º Gavota des Fleurs, Ferdinand, idem.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario. A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo, en seguida misa y rosario, á las diez misa cantada. Por la tarde actos de coro al anoecer la tercera parte del rosario y continuación de la novena, con música y sermón que dirá don Pedro Martí, catedrático del Instituto; acto seguido la reserva de Su Divina Magestad.

Visita á la Corte de Maria

A la Purísima Concepción, en la Catedral.

Gran almacen de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28

Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.

Fondos liso desde 5 rs. rollo.

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios á domicilio.

Próximamente inauguración de las

Farolas Anunciadoras

DEL

CENTRO DE ANUNCIOS

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Alborotos

Madrid 7 á las 2'30 m.

Vigo.—Los pescadores irritados con motivo de los sucesos ocurridos ayer, al llegar el Ayudante de Marina á Cangas, fué recibido hostilmente por varios grupos de alborotadores en los que abundaban las mujeres y niños.

El Ayudante de Marina desembarcó protegido por los carabinieri.

Conferencia

Madrid 7 á las 9 m.

El subsecretario de Gobernación celebró anoche una conferencia telefónica con el señor Dato.

Este le manifestó que hoy visitará S. M. la Reina el nuevo palacio del Instituto de San Sebastián.

Material de telégrafos

Madrid 7 á las 9 m.

Los señores Allendesalazar y marqués de Portago han celebrado una conferencia, en la que han convenido que es urgente recomponer el material de telégrafos.

Para ello se necesitarán 205 mil pesetas.

Se han dado las órdenes necesarias para que se forme y envíe á consulta del Consejo de Estado el expediente para la concesión del crédito para dichas atenciones.

Sin noticias

Madrid 7 á las 9 m.

Hay carencia de noticias. El señor Silvela no fué anoche á su despacho oficial.

Los círculos estuvieron desanimados.

Peregrinos

Madrid 7 á las 9 m.

De Sevilla telegrafían también que han llegado á aquella capital los peregrinos extremeños presididos por el señor obispo de Badajoz.

Mañana marcharán á Roma en unión de los peregrinos andaluces.

La «Gaceta»

Madrid 7 á las 9 m.

La Gaceta publicará hoy un Real decreto de Hacienda, disponiendo que se exceptúe del requisito de subasta la fabricación del papel necesario para los títulos de la Deuda y autorizando á la Dirección general de dicho ramo para que proceda á ultimar el correspondiente contrato para adquirir el citado papel.

Aumento de buques

Madrid 7 á las 9 m.

El gobierno italiano ha acordado aumentar su escuadra con nueve buques.

Para ello pedirá un crédito de cuarenta millones de liras, con objeto de poder elevar á 14 000 el número de operarios en los arsenales.

Círculos militares

Madrid 7 á las 9'40 m.

> > 9'45 >

> > 9'50 >

La Gaceta publica una Real Orden disponiendo que las autoridades militares no consentan la organización de sociedades y cir-

